

## KURZHAAR

\*

Es una de las razas de muestra más difundidas de todas, apreciada por su olfato, su notable velocidad, su buena resistencia y su manera equilibrada de buscar la presa. Fácilmente adiestrable, se puede definir como la raza del cazador medio, que sólo utiliza un perro al cual exige dotes que le permitan cazar varias especies de animales, en todos los terrenos posibles y que, por último, sepa llevar correctamente la presa muerta o herida.

\*

Aunque algunos lo consideran como muy remoto, el origen de este perro data de finales del siglo XVII, cuando los alemanes, que querían un perro tanto de rastreo como de muestra, cruzaron el Braco español con el perro de San Humberto. De este cruzamiento surgió un perro relativamente pesado, lento y tranquilo, pero que, sin embargo, poseía grandes dotes de cazador. Sucesivamente, para hacerlo más delicado y conferirle una mejor velocidad, se pensó en cruzarlo con el Pointer, ya conocido por ese entonces en Alemania. El resultado fue realmente excelente, ya que se obtuvo un perro de aspecto muy similar al actual, que a la gran pasión por la caza del primitivo cruzamiento unía las cualidades de estilo y potencia del Pointer. En las selecciones ulteriores, manteniendo inalterables las cualidades venatorias, se ha tratado de fijar definitivamente el tipo "Braco". La posterior consagración de este perro se produce gracias al hecho de que los alemanes eran, y en parte lo son todavía, opuestos a los perros ingleses, prefiriendo las razas por ellos creadas. Pero si en Alemania esta raza estaba muy difundida ya a finales del siglo XIX, puede decirse que en el extranjero continuó desconociéndose hasta aproximadamente 1940. La segunda guerra mundial contribuyó mucho para el conocimiento de este perro por parte de los franceses, ingleses y americanos, hasta el punto de que a finales de la guerra se realizaron grandes exportaciones a otros países europeos y hacia América del Norte.

\*

El Braco alemán es un perro de sólida constitución, bien proporcionado y musculoso, muy fuerte y con una notable resistencia a la fatiga. La impresión que debe dar es la de un perro de temperamento enérgico y potente con buena armonía en la relación entre las diversas partes del cuerpo y expresión franca y segura. Puede correr tanto al galope como al trote, siempre con paso desenvuelto y sostenido, que está en condiciones de mantener durante una jornada completa de caza, sabiendo superar cualquier tipo de obstáculo natural que se le presente en el terreno.

\*

\*

Alzada a la cruz. Machos, de 62 a 64 cm.; hembras, más bajas, pero nunca menos de los 58 cm.

Cabeza. De longitud y grosor proporcionados con el cuerpo. Trufa: marrón, grande, con fosas nasales bien abiertas; puede ser encarnada y salpicada en ejemplares con capa de fondo claro. Caña nasal ligeramente convexa; la convexidad está más acentuada en el macho. Labios no demasiado colgantes. Hocico largo y robusto. Escotadura naso-frontal suavemente ascendente. Arcos orbitales muy destacados. Cráneo ancho, casi plano.

Ojos. De tamaño mediano, de color marrón con párpados bien adherentes.

Orejas. Moderadamente largas de nacimiento alto, pegadas a las mejillas, con puntas redondeadas.

Cuello. Bastante largo, ligeramente arqueado, ensanchándose gradualmente hacia los hombros.

Extremidades anteriores. Hombros oblicuos con músculos sólidos. Codos situados muy atrás. Antebrazos rectos y enjutos. bastante musculosos. con osamenta fuerte pero no tosca. Metacarpo ligeramente oblicuo.

Cuerpo. Pecho caído. Costillas bien arqueadas pero no en forma de barril. Vientre ligeramente retraído. Dorso vigoroso y recto. Rífonada ancha y ligeramente arqueada. Grupa ancha, no hundida, sólo ligeramente caída hacia la cola.

Extremidades posteriores. Muslos anchos y musculosos. Metatarso casi recto. Corvejones ni salidos ni vueltos hacia adentro.

Pies. Robustos y cerrados, redondos o en forma de cuchara. Dedos bastante arqueados, con uñas fuertes. Almohadillas plantares sólidas y bien duras.

Cola. De nacimiento alto, robusta en la raíz, se afina gradualmente hacia la punta, de longitud media, debe amputarse por el tercio basal.

Pelaje. Corto, tupido, áspero, más corto y más suave en la cabeza y en las orejas. Color: marrón, con o sin manchas blancas.

\*

ALIMENTACION. Las necesidades alimenticias estimadas para el ejemplar adulto, como ración de mantenimiento, están comprendidas entre las 1.500 y las 1.650 Kcal. diarias. La aportación en vitaminas y sales minerales debe variar según el momento fisiológico del animal. La relación calcio-fósforo debe ser de 1,2 - 1 en el perro adulto o en fase de crecimiento, y de 1,4 en la perra durante el período de lactancia.

CUIDADOS DIARIOS. La eficiencia física óptima se obtiene siguiendo escrupulosamente todas las reglas para una alimentación sana, de higiene ambiental, de prevención antiparasitaria y con las vacunas correspondientes.

ENFERMEDADES. En el Braco alemán se ha descrito una enfermedad hereditaria causada por la carencia enzimática en el sistema nervioso central. Esta anomalía, bastante rara, comporta la pérdida de la vista, la no coordinación de los movimientos acompañada por convulsiones, en perros de edad inferior al año.